

鍛錬坂

奈留高校
学校だより
第 8 5 号

五島んもんの心意気「いんまみちよれ」

校長 下釜 祐保



私事だが、私の教員初任校は隣の中通り島にある上五島高校だった。当時の校長平田徳男先生は、さらにその隣の小値賀のご出身だが、元気の出る島言葉として「いんまみちよれ」と生徒に連呼された。似た言葉に「いんまみちよけ」もあるが、ひそかに期するところがあり、大きな目標に向かって自らを奮い立たせる言葉として「いんまみちよれ」がふさわしいと選択された。「卑小な報復や、負け惜しみの強がりなどではない。今日の評価は小さい私かもしれない、しかし明日をみてください、明日は今日の私ではない、と未来を志向し、現在を努める姿をいうのである。同時にそれは、島の伝統精神であり、五島んもんの心意気なのだ」と生徒たちを鼓舞された。

第2学期を明日に控えた今、まさに、同じ五島んもん、奈留高生にこの言葉を伝えたい。

「危急存亡の秋(とき)」という。「秋」という字には節目となる重要な「とき」を表す意味がある。季節はこれから秋へと移る。あらゆる人にとって「秋」は人生の今後を決める「とき」である。

夏の激しさは次第に納まるが、奈留校生の精神の激しさ、心の躍動はこれからも続くだろう。静かなる闘志、秘めたる闘志「いんまみちよれ」。五島んもんの心意気でこの秋を充実させよう。

9月の行事

2日(月) 始業式 校内実力テスト	14日(土) 土曜学習会
3日(火) 全学年早朝補習開始 3年放課後補習開始	3年対外マーク模試(~15日まで)
8日(日) 文化祭	18日(水) 体育大会予行
9日(月) 文化祭代休	21日(土) 全商情報処理検定
13日(金) 全学年早朝補習終了 3年放課後補習終了 3年夜学(~14日まで)	22日(日) 第6回小中高合同体育大会 中間考査時間割発表
	24日(火) 体育大会代休
	25日(水) 九州電力講話
	27日(金) 生徒会役員改選立会演説会

学年より近況報告



1学年

部活動、インターンシップ、補習と忙しかった夏休みが終わりました。高校生としての夏の忙しさに驚いた生徒も多かったようですが、この忙しさが大きな成長をもたらしたのではないのでしょうか。また、2学期は文化祭・体育祭と行事が続き、忙しい日々はまだまだ続きます。しかし、どんなに忙しくても必ずやらなければならないことは「日々の学習」です。行事にも部活動にも全力で取り組む奈留高生の一員として胸を張っているためにも、まず学生の本分である「学業」に余力で取り組んでほしいと思います。生徒たちは夏の疲れが出るころです。どうぞあたたかい励ましをお願いいたします。

2学年

先月17日、「奈留・実践」1学期の集大成として進路研究発表会を開催しました。各自具体的に志望する企業名や学校名を複数上げ、給与や勤務形態、学費や取得できる資格などに関して比較検討を行いました。発表当日は、2年1学期時点での第一志望を、堂々と発表することができました。

このような進路学習は、他の学習と同じく継続性を持って取り組むことで効果が倍増します。今回得た知識と進路実現へのモチベーションを、意識的に次の行動へとつなげて行ってほしいと考えます。まだまだ暑い日が続きますが、夏休み中のやや時間に余裕のあるこの時期、是非ご家庭でも、お子様と進路について具体的にお話する機会をもっていただきたいと思います。

3学年

「奈留高生の心は一つ、奈留島の心は一つ」。8月初旬に福江で開催された高校軟式野球北部九州大会で、懸命にプレーする選手たち、そして声の限り、力の限りに応援する生徒たちや島民の皆さんの姿を見てそう思いました。この瞬間に奈留島の一員でいられたことをとても嬉しく思いました。

夏休みは、3年生にとって学習面で試練の時です。今年も1日7時間の灼熱の夏季補習に真剣に取り組みながら、野球や応援の練習にも全力を注いだ生徒たちのこの夏の頑張りは本当に見事でした。この夏、生徒たちは一回り大きく成長してくれたと思います。2学期は、一層成長した彼らの姿をぜひご覧ください。

卒業生講話

8月12日(月)に、平成23年度に本校を卒業した4名の先輩方を迎え、奈留港ターミナル2F会議室で卒業生講話を行いました。

卒業生には、高校卒業後それぞれの進路先で1年間生活をして感じていたこと、高校時代にすべきことなどをパネルディスカッション形式で語っていただきました。高校在学時、学習中に眠くなったときにどのようにしていたかや部活動の練習にどのように臨んでいたかという具体的なアドバイスや、高校時代に学習した数学や生物が現在いかに役に立っているかといった話、今はどんな仕事や勉強をしているのかといった話などがあり、生徒たちは身近な先輩方の体験談を自分のこととして捉えているようでした。3年生はもうすぐ始まる受験に向けて、1・2年生は今後の進路選択の一助として有意義な時間となったようでした。4名の卒業生の皆さん、お盆の貴重な時間に話をしていただきありがとうございました。



奈留高職員
ペンリレー

佐藤 嘉良子



奈留に来て、5ヶ月が経ちました。夏の暑さやアブの多さにやっと慣れてきました。奈留に来て、毎日見ている海。「夏になったら泳ぎに行く!」と決意したのに、なかなか行くことができず、気付けば8月下旬…(泣)

奈留島では、海や山を毎日見ることが『当たり前』ですが、島を離れると、海や山は『わざわざ』見に行かなくてははいけません。奈留島にいる今、『当たり前』に見ることができる海や山をたくさん満喫してください!

第58回全国高等学校軟式野球選手権北部九州大会

8月2日から4日の3日間、五島市中央公園野球場にて、北部九州大会が行われました。本校は3日準決勝戦、大分県代表の山香農業高校と対戦し、2対0で勝利、4日決勝戦、福岡県代表の福大大濠高校と対戦し、0対3で敗戦しました。

4年ぶりの全国大会まであと1勝としたものの、力及ばず準優勝となりました。

大会当日は、暑い中応援ありがとうございました。



全国総合文化祭



7月31日から8月4日に開催された全国総合文化祭「長崎しおかぜ総文祭」吹奏楽部門に「しま地区合同バンド」として3年小田奈津美さん、道脇唯稀さん、2年神崎なつみさんが出演しました。五島だけでなく、壱岐や対馬からも参加した合同バンドでの全国大会への出演は、とても良い経験になりました。また、「文化祭サミット」には2年夏井友菜さん、1年橋口むつみさんが参加し、他校の実践発表やワークショップを通して、「文化とは何か」について深く考える機会を得ました。

平和学習

8月9日(金)の平和学習では、『学徒兵 許されざる帰還〜特攻隊の悲劇』という映像資料をもとに平和の尊さについて学習しました。自分たちと同じ年頃の若者が、夢半ばにして命を落としていくという戦争の残酷さに、生徒たちはとても衝撃を受けていました。以下に、生徒の感想を一部ご紹介します。

- 私たちが、次の世代の人たちへと伝えられるようにしなければいけない
 - 私たちの何気ない日常は“あたりまえ”ではなく“素晴らしい”ことなんだ
 - 今の自分たちは将来の夢を実現できるのだから、精一杯頑張ろうと思った
- また、これに先立ち、7月26日(金)には、平和学習の一環として戦没者慰霊碑の清掃を実施しました。これからも身近な平和活動として継続していきたいと思えます。